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Verbale CONSULTA DEI PRESIDENTI/DELEGATI REGIONALI 
  

Giovedì 11 marzo 2021 alle ore 18:00 è stata convocata, mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti, la Consulta dei Presidenti/Delegati 

Regionali, riunita a termini di statuto, mediante avviso scritto, spedito in tempo utile a tutti i 

Presidenti/Delegati Regionali e pubblicazione sul sito istituzionale. 

 

Presenti: 

Presidente FISO: Sergio Anesi 

Presidenti/Delegati Regionali: 

Delegazione Abruzzo   Vincenzo Di Cecco 

Delegazione Alto Adige  Simone Grassi 

Delegazione Campania  Maria Pia Di Nardo 

Delegazione Calabria   Bernardo Madia 

Comitato Emilia Romagna  Corrado Arduini 

Comitato Friuli Venezia Giulia Clizia Zambiasi 

Delegazione Lazio   Roberto Moretti 

Comitato Lombardia   Marco Della Vedova 

Delegazione Marche   Matteo Dini 

Delegazione Molise   Christian Ronzullo 

Delegazione Piemonte  Massimo Ghirardi 

Delegazione Puglia   Marino Pellico 

Delegazione Sardegna  Salvatore Ferraro 

Delegazione Toscana   Roberto Luisi 

Comitato Trentino   Aaron Gaio 

Consiglieri Federali: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone; Valter Giovanelli; 

Andrea Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Elena Poli 

Segretario Generale: Simonetta Malossini 

 

Assenti: 

Delegazione Basilicata  Raffaele Micelli 

Delegazione Liguria    Andrea Immovilli 

Delegazione Sicilia   Piero Greco 

Delegazione Umbria    Paolo Spezzano 

Delegazione Valle d’Aosta  Alberto Bethaz 

Comitato Veneto   Mauro Gazzerro 

 

Ordine del Giorno: 
1. Introduzione del Presidente;  

2. Nuovo gestionale per la rendicontazione dei Comitati e delle Delegazioni;  

3. Attività agonistica, promozionale e formativa nelle diverse realtà dei Comitati e delle Delegazioni;  

4. Proposte e suggerimenti dei Presidenti e Delegati Regionali per la programmazione dell’attività 

federale. 

 

Alle ore 18:00 il Presidente apre la Consulta in modalità di videoconferenza. 
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1. Introduzione del Presidente; 

 

Il Presidente Anesi in apertura della Consulta ringrazia i partecipanti e ribadisce l’importanza 

dell’incontro per il movimento orientista anche in vista della ripartenza in primavera e per 

condividere con i Presidenti e i Delegati regionali le varie iniziative, sempre nel rispetto del 

protocollo FISO; inoltre chiede ai Comitati e alle Delegazioni di essere parte attiva relazionando 

sulla situazione dei territori e sulle proposte per l’attività.  

 

2. Nuovo gestionale per la rendicontazione dei Comitati e delle Delegazioni; 

 

Il Presidente dà la parola al Segretario Generale che conferma che è stato attivato, rispondendo alle 

richieste più volte manifestate dai Presidenti e Delegati, un nuovo sistema gestionale per la 

rendicontazione che dovrebbe facilitare l’inserimento dei dati e degli allegati. La Segreteria rimane 

a disposizione per correggere le possibili anomalie ed eventuali implementi da inserire. 

Il Segretario conclude il suo breve intervento ribadendo la necessità di rispettare le linee guida delle 

modalità di uso da parte dei Comitati e delle Delegazioni dei loghi federali. 

 

3. Attività agonistica, promozionale e formativa nelle diverse realtà dei Comitati e delle 

Delegazioni; 

 

Il Presidente invita il Consigliere Andrea Gobber a presentare la proposta elaborata con la 

Commissione, approvata all’ultimo Consiglio Federale, riguardante le linee guida sullo sviluppo e 

l’incentivazione dell’attività agonistica giovanile per gli Organi Territoriali. E’ una fotografia ed 

un’attenta analisi della situazione dell’agonismo giovanile in Italia. L’intero Consiglio Federale ha 

condiviso i seguenti obiettivi per il prossimo quadriennio: 

1) rilanciare l’attività delle Società che in molte realtà nel corso del 2020 ha subito un forte 

rallentamento con perdita di tesserati, stimoli e capacità organizzativa; 

2) raddoppiare il numero delle Società che svolgono con costanza l’attività agonistica giovanile 

perseguendo i seguenti obiettivi: 

• obiettivo a breve termine: 1 allenatore in Società e organizzazione di un allenamento 

infrasettimanale, 

• obiettivo a medio/lungo termine: organizzazione di attività durante tutto l’arco dell’anno ed 

incremento dei ragazzi che praticano l’attività agonistica; 

3) stimolare la crescita tecnica (e dirigenziale) nelle Società più piccole appartenenti alle 

Delegazioni. 

Il Consigliere termina sottolineando come queste linee guida vogliono essere uno strumento per 

aiutare e supportare soprattutto le Delegazioni più deboli. 

 

4. Proposte e suggerimenti dei Presidenti e Delegati Regionali per la programmazione 

dell’attività federale. 

 

Il Presidente Federale invita i Presidenti Regionali e i Delegati ad intervenire. 

 

Roberto Moretti – Delegazione Lazio: ringrazia per il lavoro che in Federazione si sta svolgendo. 

Apprezza queste linee guida come modello organizzativo locale, rispetto all’analisi rimarca che in 

Lazio si è visto un aumento di tesserati nel 2019-2020. Purtroppo in considerazione della situazione 

di emergenza non è possibile fare una pianificazione, unico evento per ora in calendario sono le 

gare di TrailO in ottobre (Campionati Italiani TempO e 6-7 prova Coppa Italia PreO). Sono stati 

inoltre sollecitati i tecnici ad organizzare allenamenti aperti per gli atleti agonisti, i costi sono stati a 

carico della Delegazione per dare un sostegno alle Società; iniziativa che ha visto una buona 

partecipazione (circa 30 persone). 

 

Corrado Arduini – Comitato Emilia Romagna: condivide gli obiettivi ed anche il Comitato si 

muove in quella direzione ed è importante il sostegno della Federazione. Il Presidente Arduini 

sottolinea la necessità di trovare nuove persone anche grazie alla creazione di nuove Società per 

questo servirebbero dei contributi a sostegno delle nuove affiliazioni. 
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Salvatore Ferraro – Delegazione Sardegna: In regione purtroppo si è svolta poca attività nel 2019 

e 2020. Nel 2021 si sta cercando di lavorare soprattutto con le scuole, anche se poi ci si scontra con 

il problema di trasferire l’attività scolastica in attività federale. Condivide l’interesse delle linee 

guida presentate per un incremento del settore giovanile agonistico. Ricorda inoltre l’importante 

evento del Trofeo delle Regioni che si svolgerà in Sardegna il prossimo 28-29 agosto ed auspica 

un’ampia partecipazione. 

 

Roberto Luisi – Delegazione Toscana: è in accordo con quanto già espresso dal Delegato della 

Sardegna, inoltre anche in Toscana vengono svolti gli allenamenti con le stesse modalità descritte 

dalla Delegato del Lazio; è in accordo altresì con la richiesta fatta da Arduini di contributi a 

sostegno per le nuove Società che possano essere più attive rispetto a quelle già presenti in Regione, 

più di 10 ma solo 5 -6 che fanno attività. Si augura di poter riuscire ad avere in calendario più gare 

regionali di quelle presenti attualmente. 

 

Massimo Ghirardi – Delegazione Piemonte: da anni si sta lavorando sui giovani e i buoni risultati 

di questa attività sono dipesi soprattutto grazie ad aver trovato la collaborazione di un 

tecnico/allenatore che consente di pianificare allenamenti costanti. Non sempre però c’è la 

possibilità di avere a disposizione gli allenatori. Sottolinea l’esigenza di disporre di un confronto 

maggiore con le altre regioni e con la Federazione per avere delle indicazioni. C’è la necessità di 

fare attività agonistica e anche promozione giovanile. Propone, ad esempio, costi minori per le 

omologazioni delle carte, viste le difficoltà del periodo. 

 

Christian Ronzullo – Delegazione Molise: purtroppo in Molise non esiste nessun impianto 

cartografico omologato, per questo come Delegato chiede un supporto alla Commissione 

Cartografia per realizzare delle carte e poter quindi ripartire. 

 

Simone Grassi – Delegazione Alto Adige: ringrazia per quanto si sta facendo, soprattutto per gli 

allenamenti aperti di MTBO organizzati per riuscire ad allargare e diffondere la disciplina. In 

provincia di Bolzano gli atleti di interesse nazionale hanno la possibilità di avere i test anti COVID 

gratuiti, non ancora chiara la procedura per la richiesta. Riguardo al format del Trofeo delle Regioni 

manifesta l’opinione che così come strutturato non è appetibile. 

Il Presidente Anesi al riguardo puntualizza che il Trofeo delle Regioni deve essere un momento di 

premiazione per i ragazzi, anticipa inoltre che il Consiglio Federale sta valutando l’ipotesi di avere 

in futuro un TDR con tutte le discipline. 

 

Maria Pia di Nardo – Delegazione Campania: la situazione in regione vede solo tre Società 

affiliate, di cui due attive e una con una bella attività giovanile; c’è interesse soprattutto nei Licei 

Sportivi. L’ottimo lavoro con i ragazzi ha visto nel passaggio alla tessera RED una gratificazione. 

Rimane importante il sostegno della Federazione e propone per il futuro un passaggio obbligatorio 

delle Società Scolastiche a Società normali per un salto di qualità.  

  

Marco Della Vedova – Comitato Lombardia: condivide gli obiettivi di Gobber che sono gli stessi 

del Comitato, già applicati nell’ultimo quadriennio, allenamenti settimanali con finanziamenti 

economici alle Società Lombarde durante l’anno scolastico, divisi in due trance: la prima a fondo 

perduto in settembre, per permettere l’avvio delle attività; la seconda a risultati ottenuti (allenamenti 

e partecipazione a gare) in giugno. Il Comitato è dotato inoltre di una squadra regionale giovanile 

che si allena in modo costante. Per quanto riguarda il Trofeo delle Regioni, che apprezza, chiede di 

potersi coordinare con le altre regioni per ridurre i costi di trasporto.  

Evidenza che secondo lui nel protocollo FISO manca l’attività di base. Il Vicepresidente Bisoffi 

spiega che purtroppo il DPCM permette solo l’attività agli agonisti e ribadisce la necessità di tener 

d’occhio le normative regionali. 

 

Clizia Zambiasi – Comitato Friuli Venezia Giulia: sottolinea come anche il suo Comitato abbia 

investito molto nell’attività giovanile, con risultati anche valutabili nelle convocazioni; rispetto alla 

Lombardia non si è delegato alle Società ma il Comitato si è accollato l’onere organizzativo degli 

allenamenti, il passo successivo sarà proprio quello di trasferire alle Società questa attività. 
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Il Progetto del Comitato punta adesso alle fasce più basse di età quindi alla promozione. La 

richiesta è di possibili sostegni anche economici ai Comitati e alle Delegazioni. Infine ringrazia il 

Delegato Simone Grassi per aver espresso l’apprezzamento degli allenamenti aperti della MTBO. 

 

Matteo Dini – Delegazione Marche: apprezza molto il progetto presentato da Andrea Gobber, al 

quale chiede di avere un contatto diretto con un allenatore. Come Delegazione lavora molto nella 

promozione in questo l’attività nella scuola è fondamentale. Si deve cercare un modo per dare un 

vantaggio nell’affiliazione alla Federazione e propone un obbligo per le Società di organizzare 

almeno due gare promozionali nell’anno. Infine presenta alla Consulta il progetto orienteering 

Trofeo Bandiere Arancioni che in collaborazione con l'Associazione Italiana Comuni Bandiere 

Arancioni Regione Marche vede la proposta fatta a tutti i Comuni Bandiere Arancioni della Regione 

Marche di realizzazione di un circuito di gare, denominato T.B.A. (Trofeo Bandiere Arancioni), da 

inserire nel Calendario Federale FISO e composto per il 2021 e 2022 da gare di 1° livello 

(promozionali) e gare di 2° livello (Campionati Regionali). Tutte le Amministrazioni contattate 

hanno aderito al progetto che vedrà in una prima fase la Delegazione come organizzatrice per poi 

successivamente declinare nel territorio con le Società affiliate. 

 

Aaron Gaio – Comitato Trentino: ringrazia la Federazione e Gobber per le linee guida presentate.  

Anche in Trentino ci sono delle difficoltà, se si pensa che in 1/3 della Provincia il movimento è 

assente, il Comitato mira quindi ad allargare la base. Si sta inoltre ripartendo con l’attività 

agonistica. Si rende inoltre disponibile a coordinarsi per il trasporto in occasione del Trofeo delle 

Regioni. 

Chiede infine ai responsabili di settore delle 4 discipline e ai tecnici nazionali di comunicare le date 

delle convocazioni in anticipo anche ai Comitati e non solo agli atleti. 

 

Bernardo Madia - Delegato Calabria: continua ad essere difficile la situazione in regione, molto 

favorevole alle linee guida sullo sviluppo e l’incentivazione dell’attività agonistica giovanile 

presentante in Consulta. Auspica un aiuto alle Società per la promozione. 

 

Vincenzo Di Cecco – Delegato Abruzzo: chiede al Consigliere Gobber in qualità di responsabile 

dello SCIO un contatto da girare ad una nuova Società che è interessata alla disciplina. Propone per 

trovare i tecnici a supporto delle Società di rivolgersi anche alle Università di Scienze Motorie. In 

Abruzzo c’è in più un nuovo progetto che prevede l’incontro con i ragazzi delle scuole nelle ore 

pomeridiane. 

 

Il Presidente Anesi conclusi tutti gli interventi in un clima di cordialità, assicura che di tutte le 

tematiche evidenziate nella Consulta verrà fatta un’attenta analisi nel prossimo Consiglio Federale. 

 

Si chiude la riunione alle 20.30  

 

 

 

           IL SEGRETARIO GENERALE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini      cav. Sergio Anesi 

 

 

 

 

 


